

من عمرته فيتبرك الناس بتقبيله ويستندون اليه ومنها  
التنعيم وهو على فرسخ من مكة ومنه يعتمر أهل مكة وهو ادنى  
الحل إلى الحرم ومنه اعترت أم المؤمنين عايشة رضي الله عنها  
حين بعثها رسول الله صلى الله عليه وسلم تسليما في حجة  
الوداع مع اخيها عبد الرحمن رضي الله عنه وامره ان  
يعمرها من التنعيم وبنيت هنالك مساجد ثلاثة على الطريق  
تنسب كلها الى عايشة رضي الله عنها وطريق التنعيم طريق  
فسح والناس يتكروون كئسه في كل يوم رغبة في الاجر والثواب  
لان من المعتزين من يمشى فيه حافيا وفي هذا الطريق الابار  
العذبة التي تسمى الشبيكة ومنها الزاهر وهو على نحو ميلين  
من مكة على طريق التنعيم وهو موضع على جانبي الطريق فيه

regardent comme une bénédiction de pouvoir baiser cette pierre, et de s'appuyer contre elle.

6° Le Tan'im, qui est à la distance d'une parasange de la Mecque. C'est de là que les habitants de la ville commencent la visite des saints lieux; car c'est le point du territoire libre le plus rapproché du territoire sacré. La mère des croyants, Aïchah, a entrepris sa visite en partant de cet endroit, lorsque Mahomet l'envoya à la Mecque, avec son frère Abd arrahmân, pour le pèlerinage des adieux; et il ordonna au dernier de lui faire commencer la visite des lieux saints, à partir du Tan'im. On y a bâti, sur le chemin, trois mosquées qui portent toutes le nom d'Aïchah. La route du Tan'im est large, et le peuple a soin de la balayer tous les jours, dans le désir de mériter une récompense dans la vie future. Car, parmi ceux qui visitent les lieux saints, il y en a qui y marchent nu-pieds. Sur ce chemin sont les puits d'eau douce appelés du nom d'Achchobaïcah.

7° Le Zâhir, qui est à environ deux milles de la Mecque,